

Rapport annuel de la Société pastorale Berne-Jura-Soleure 2022

Chères et chers collègues

C'est mon premier rapport annuel en tant que présidente de la Société pastorale. Je fais défiler les pages mon agenda et vous emmène à travers l'année écoulée.

En **juin**, le comité s'est réuni lors d'une retraite. Nous avons discuté des valeurs qui doivent nous guider dans notre travail au comité et qui sont importantes pour nous et nous avons formulé un principe directeur : "Nous renforçons le métier de pasteur !" A la fin de la journée, nous étions à la fois satisfait·es de ce que nous avons élaboré et d'autre part, nous étions épuisé·es et dépassé·es par l'abondance de thèmes importants auxquels nous devons nous vouloir - et devons - nous consacrer !

Le 7 **juillet** a eu lieu la rencontre annuelle avec le Conseil synodal. Cet échange est une possibilité importante d'aborder les thèmes en suspens. Le dialogue continu est une priorité pour le comité directeur.

En **août**, nous avons célébré la première fête d'été au Mahogany Hall. A l'origine de cet événement, il y avait l'idée de contribuer à la prévention du burnout. Nous avons envisagé de proposer un atelier sur ce thème et nous décidé d'y renoncer. Nous sommes en effet parvenu·es à la conclusion qu'une fête est plus agréable qu'un atelier et qu'elle contribue à renforcer l'esprit communautaire. Cela nous a semblé nécessaire à la suite de la pandémie.

La fête a été un bel événement, avec une bonne fréquentation. Nous sommes heureux/ses de pouvoir vous vous inviter à nouveau cette année à une fête d'été.

De **septembre** à fin février 2023, l'Ordonnance sur l'attribution des postes pastoraux (OAPP) nous a beaucoup occupés. Après la publication de la documentation, nous avons informé nos membres dans l'infolettre d'automne et invité les sections à faire part de leurs remarques et observations au comité. Constaté à quel point cette consultation a mobilisé vos membres est impressionnant. L'intensité de vos discussions s'est concrétisée dans les nombreuses réponses que nous avons reçues. Cet engagement m'a réjoui et nous a permis de remettre une prise de position à la consultation qui a du poids.

Le 21 **novembre**, une conférence organisée par le Think-Tank de la pastorale a eu lieu sous le avec pour titre : « Envie de neuf ? Au nom de Dieu ! Ose ! » (Lust auf neu?! In Gottes Namen: Trau dich!) Vingt-deux personnes ont participé à cette journée ainsi que six membres du groupe de réflexion. Le groupe de réflexion a communiqué par écrit à la direction de l'Eglise les principales conclusions de la réunion, entre autres la constatation que de nombreux/ses collègues pasteur·es seraient prêt·es à innover et à faire preuve de créativité, mais sont freiné·es par la (trop) grande charge de travail « ordinaire ».

Le nouveau site internet de notre société a été mis en ligne à la fin de l'année 2022. La première infolettre numérique devait également être envoyée à ce moment-là, mais il a fallu attendre début 2023.

Il était important pour nous que les informations du comité soient transmises plus rapidement et plus efficacement à nos membres. C'est pourquoi nous voulions un site internet plus clair et plus moderne et une newsletter qui soit plus lue que la lettre trimestrielle qui accusait son âge.

Début **mars**, Hulda Gerber et moi-même avons assisté à la réunion de la section de l'Arrondissement du Jura. Dans cette section, outre les pasteur·es, lescatéchètes et les diacres participent aux réunions. Le souhait d'un changement de nom a été exprimé. Et c'est ainsi qu'en mars, cette « Pastorale » est devenue officiellement « Ministérielle de l'Arrondissement du Jura ». Le comité directeur avait déjà approuvé ce changement lors de sa réunion de septembre.

Le comité participe à de nombreuses commissions et groupes de travail, toujours avec pour objectif de défendre les intérêts des pasteur·es. Ainsi, deux membres du comité nous représentaient dans le groupe de travail sur l'OAPP. Nous sommes également engagé·es dans la commission paritaire qui se réunit deux fois par an et qui s'occupe actuellement des critères de qualité des trois ministères. Avec Andreas Zingg et Daniel Wyrsh, nous avons participé au dialogue avec les partenaires sociaux. Nous y avons notamment thématiqué la question des indemnités de fonction. Nous avons pu présenter la pastorale lors des cours du stage pastoral bernois. Peter von Siebenthal représente nos intérêts auprès de l'association « reformiert »¹.

Depuis l'été 2021, l'instance indépendante de conseil est une équipe de conseillers/ères. Ce changement fait ses preuves. Les coûts ont baissé et l'offre a été élargie.. Nous sommes en contact avec les associations partenaires (Go-Kat pour les catéchètes et la SDV pour les diacres) et les responsables de la Maison de l'Eglise. Il s'agit d'ouvrir le service de consultation à tous les ministères. Les négociations à ce sujet n'ont pas encore abouti.

J'aimerais terminer par une rencontre que j'ai faite l'automne dernier. J'ai participé à la réunion de ma section celle de « Zollikofen ». Sans surprise, nous n'avions pas prévu de grand thème et n'avions pas invité de conférenciers/ères. L'échange collégial était empreint d'une honnêteté et d'une ouverture qui m'ont touché.. Je souhaite que nous puissions cheminer ensemble de cette manière. Que nous ne parlions pas seulement de nos succès et de tout ce qui nous réussit dans notre travail, mais aussi que nous n'ayons pas à nous cacher, à soi-même et aux autres, notre vulnérabilité, de nos erreurs et de nos échecs. Que nous nous reconnaissions les uns, les unes, les autres, que nous soyons à Boltigen, à Bienne ou à Berne. Laissez-vous donc reconnaître les uns les autres et acceptez-vous les uns les autres, comme le Christ vous a acceptés. Cela rend honneur et gloire à Dieu.

Mai 2023, Kathrin Brodbeck, présidente de la Société pastorale Berne-Jura-Soleure

¹ Qui est peu ou prou le pendant alémanique de « Réformés »